

El nuevo Gobierno ha contraído el deber de republicanizar los órganos del Estado

Cinco millones y medio de españoles, que es el cálculo que hasta ahora resulta de los datos electorales del día 16, han votado la candidatura de izquierdas, contra dos millones y medio que han votado a las derechas. Esta masa de electores espera que los hombres del Bloque cumplan esta promesa.

En cuanto se forme el nuevo Gobierno, tienen que salir de las manos de sus enemigos los puestos de confianza de la República.

Ese ministerio de Estado, nido de monárquicos, pide a gritos una reforma radical. Allí se han colado los expedientados de las Constituyentes, incluso alguno por cuestiones de baja moral; allí se ha felicitado a don Alfonso; allí se ha conspirado contra la República; allí se ha votado contra la República; allí se ha injuriado a todos los hombres de la República. Allí no hay que tener contemplación. ¡Justicia republicana!

El ministerio de Hacienda es otro órgano que necesita una buena reforma en sus altos mandos. Hay delegados de Hacienda que han tenido el retrato de don Alfonso en su despacho hasta hace poco. Hay otros, y administradores, que, en perjuicio de la Renta, han servido recientemente los deseos de la clientela de Calvo Sotelo. Los mismos directores generales, que sirvieron a la Dictadura domésticamente y causaron estragos que parecen olvidados, han torpedeado la República. Y hay entre esos directores generales varios que han insultado a diario al Jefe del Estado; que han pedido a gritos el golpe militar, y que han lanzado furiosas blasfemias y amenazas contra los hombres de izquierda que ahora van a gobernar. Son muy pocos los hombres que desempeñan estos altos cargos que hayan demostrado lealtad a la República.

Y qué decir de Guerra, de Justicia, de Agricultura, y de esa Dirección de Comercio, donde la política arancelaria ha estado en manos de los enemigos del régimen! Exactamente igual que en el ministerio de Marina, en donde se ha perseguido a los republicanos, cobardemente, dejando sin cumplir las leyes de la República que favorecían al personal modesto. El señor Giral lo sabe, y esperamos con la máxima atención su nueva actuación, que, sin duda, será más intensa y decidida que la anterior, para corregir atropellos cometidos.

Y esas representaciones del Estado en Corporaciones y Sociedades oficiales y oficiosas! Y esas jefaturas de personal y oficinas mayores, nudos de los órganos vitales del régimen, por cuyas mallas se han filtrado durante este tiempo los torpedos que iban dirigidos contra la República!

Los primeros pasos del nuevo Gobierno deben darse sin contemplación, con serenidad, con justicia; pero sin vacilación ni flaqueza alguna.

«Los que sientan tibieza o no hayan demostrado lealtad a la República, que dejen el paso franco», ha dicho en Cáceres Martínez Barrio.

¡Así sea!



Lo menos malo

Hemos leído con curiosidad los periódicos del día. Esperábamos encontrar como antaño «el Azafra», «el Martínez Barrio», «el Casares», «el Domingo»...

Y nada de eso. Aparecen don Manuel, don Diego, don Santiago, don Marcelino...

¡Oh! Es que la vida tiene grandes alternativas.

Nosotros ya hemos tenido ocasión de oír de labios acostumbrados a pronunciar otras y muy distintas palabras:

—Es «lo menos malo» que podía pasar...

Lo más malo

Porque «lo más malo» que ha podido pasar ha sido la abstención de un cincuenta por ciento de las derechas en las elecciones pasadas.

Así, rotundamente, lo afirma un periódico.

Todos los que dejaron de votar el domingo pasado eran de la Ceda y monárquicos, y por eso, nada más que por eso, ganaron los de la cáscara amarga.

Con tal motivo un periódico de Córdoba va a publicar los nombres de los que no quisieron ayudar a España. Y ayudaron a don Pedro Rico, candidato electo por aquella capital.

Lo más injusto

Ahora, teóricamente, claro, todo el poder será para el jefe... interino. Y es lo que dirá el señor Jiménez Fernández:

—¿Veis ustedes, señores, cómo era yo el que tenía la razón? Un poquito de «coba» con aquello de la Reforma Agraria y todo hubiera salido mejor, sin «guasa» ni «malange». Ahora se va José María y tendrá que ser yo el que se oponga a que se arregle eso del campo.

Y eso es injusto, señores.

Rectificación

Hablábamos ayer de que las dere-

chas, puestas a perder, habían perdido las «haches».

Y citábamos el ejemplo de «Ya», que escribió «L'Humanité»...

Pero lo justo es justo.

Han aparecido las famosas «haches». Y con una superabundancia que asombra.

Anoche mismo, para demostrarlo, publicaba «Ya» lo que sigue, y en el noticiario teatral, para mayor exactitud en la referencia:

«Sí, también «ha» nosotros nos lo ha dicho».

¡Ah!

Ayer, en la Audiencia

Fin del escrutinio general de las elecciones del domingo

A las nueve menos cuarto de la noche fueron leídos los resultados que fueron los siguientes:

Don Joaquín Mallo, 52.566 votos.
Don Casimiro Lana, 50.452.
Don Ildefonso Beltrán, 49.147.
Don Julián Borderas, 47.582.
Don José Moncasi, 46.134.
Don José Romero, 45.116.
Don Lorenzo Vidal, 43.171.
Don Cirilo M. Retortillo, 41.138.
Don Manuel Barzo, 6.186.
Don Rafael Ullé, 3.588.
Don J. A. Primo de Rivera, 260.
En blanco, 334.
Varios, 61.
Electores, 147.885.
Votantes, 97.318.

Quedan proclamados diputados electos, recibiendo sus credenciales, los cuatro primeros señores que formaban la candidatura de izquierdas y el señor Moncasi de derechas.

Terminada la proclamación por el presidente señor Blasco, el público que llenaba la sala prorrumpió una ovación dando vivas a la República.

Visado por la censura

DE VIAJE



—Un billete para mí y medio para los niños

Transfusión de poderes

¿Será Maura el jefe de la Ceda?

La noticia de que los señores Maura, Gil Robles, Jiménez Fernández y Herrera (don Angel) habían celebrado una reunión, no fué atendida por los centros políticos con el interés que podía haber despertado hace unos días.

Ante el fracaso evidente del señor Gil Robles, los altos poderes de la Ceda, desde luego, decidieron que pasara a descansar una temporada. Con esta decisión, de la que se dió comunicación directa al señor Maura (don Miguel), a quien se quiere atraer desde hace algún tiempo hacia el seno de «la buena política conservadora», queda resuelto el triunfo herrerista en las filas de Acción Popular.

De todos es sabido que Acción Popular se dividía en dos grandes grupos: los que siguen las doctrinas del señor Herrera (don Angel), interpretadas fielmente por el señor Jiménez Fernández, y los que se unieron por admiración y fe al espíritu caudillesco del señor Gil Robles. Estas dos fuerzas iban minándose unas a otras dentro de la burocracia del partido y disputándose los cargos. Si en un centro el presidente era del equipo Gil Robles, el secretario debía ser del grupo herrerista; si el director de un diario era herrerista, el gerente debía de ser gilroblistista. En estos últimos tiempos los gilroblistas intentaron un asalto completo a determinados puestos de alta responsabilidad política y se desplazó de algunos cargos a personas de la más íntima relación con don Angel Herrera.

Ante el fracaso evidente del señor Gil Robles, los herreristas han recuperado fácilmente sus antiguas posiciones, y ello ha decidido además el retiro, por ahora temporal, del señor Gil Robles.

El señor Jiménez Fernández ha quedado encargado de la dirección de la minoría parlamentaria, y si la suerte le acompaña, es posible que gane por puntos la dirección definitiva. En estos días llegan infinidad de quejas a Acción Popular de la campaña de juventudes, que también tendrán un cambio en la dirección.

Nota de la Alcaldía

Servicio de recogida de basuras

La práctica revela, tras la experiencia llevada a cabo desde el día 21 de Octubre último hasta la fecha, que es más cómodo para el vecindario y conveniente para los servicios municipales, el retorno al antiguo horario de recogida domiciliar de basuras. Por ello, a partir del próximo lunes, 24 del corriente, la recogida de dichas basuras se practicará por los empleados municipales en las horas en que anteriormente se llevaba a efecto.

Por lo demás, queda en pleno vigor la Nota de la Alcaldía fechada el 18 de Octubre de 1935.

Huesca, 21 de Febrero de 1935.—El alcalde, M. Sender.

La reposición del Ayuntamiento popular

En la sesión celebrada esta mañana pronunciaron discursos el gobernador civil y el alcalde popular señor Sender

A las diez de la mañana ha celebrado sesión extraordinaria el Ayuntamiento popular presidiendo el gobernador civil, señor Fernández Carril, y con la asistencia del alcalde señor Sender y de los concejales señores Abad, Arenas, Arizón, Asín, Bescós, Bonet, Carderera, Coll, Lacasa, Francoy, Santamaría y Soler. Actúa el secretario de la Corporación señor Banzo y está presente el interventor señor Labora.

Numeroso público llena totalmente la tribuna.

Discurso del gobernador

El señor gobernador, en nombre del Gobierno de la República, declara repuesto el Ayuntamiento de Huesca con los miembros que lo constituyen en Octubre de 1934. Hace constar, también en nombre del Gobierno y en el propio, el elogio que merece el pueblo de Huesca por la ejemplar jornada electoral del pasado domingo.

Se hace eco de las palabras ponderadas del jefe del Gobierno, señor Azafra, transmitidas ayer por radio y abunda con él en que la República no es régimen de odio, sino de paz; no de anarquía, sino de orden, ya que la libertad—piedra angular de todo régimen republicano—deja de serlo cuando, al faltar el mutuo respeto, se trueca en libertinaje. Suplica al alcalde que toda su labor tienda a la paz, que procure la cordialidad entre todos, ya que en todos hay que reconocer buena fe. El máximo respeto debe presidir las relaciones entre los españoles, que pueden ser adversarios políticos en lo doctrinal, pero nunca enemigos personales en lo privado.

Termina repitiendo que en nombre del Gobierno declara repuestos en sus cargos a los concejales señores Abad, Arenas, Arizón, Asín, Bescós, Bonet, Carderera, Coll, Galindo, Santamaría y Sender, y en la Alcaldía a este último.

Discurso del alcalde

El alcalde popular señor Sender, dice:

El 14 de Abril de 1931 vinimos a esta Casa por la voluntad popular expresada por sus votos y asistidos moral y materialmente del mismo pueblo. A partir de entonces seguimos, en la administración del común, una línea recta de conducta, de la que no hemos de apartarnos ahora: sea el mismo pueblo quien nos enjuicie de aquí en más, como ya nos tiene enjuiciados por lo que pasó.

Un momento difícil para nuestra Nación sirvió a un Gobierno, que se preciaba de ser republicano, para ensanchar, mediante nuestras suspen-

siones, su mezquina representación en los Concejos. Agravió al pueblo con aquel acto, más que a nosotros mismos. España ha vuelto a respirar dentro del ámbito de la ley, al ser reconquistada la República, y hemos sido repuestos en nuestros cargos, cerrándose con ello un paréntesis inculcable.

Recuerda que la gestión del Ayuntamiento de Huesca se encaminó antes de la suspensión, como ha de encaminarse ahora, por la acción de todos los miembros que lo integran, al bien de Huesca.

Y termina pidiendo a los oscenses asistencia, ayuda y consejo en todos los momentos para resolver adecuadamente los graves problemas municipales pendientes.

Los discursos de los señores gobernador y alcalde, ponderados y elocuentes, son gratamente acogidos por el público.

El gobernador declara constituido el Ayuntamiento y se retira del salón, siendo despedido por el alcalde y una comisión de concejales.

Continúa la sesión bajo la presidencia del señor Sender. Se acuerda que en la sesión de esta tarde se proceda a la designación de cargos.

El señor Lacasa dedica un saludo cariñoso a todos los concejales repuestos y un recuerdo a los gestores que han cesado, que laboraron bien por Huesca. Mantiene su postura personal de siempre: al servicio de la ciudad y dentro del marco de la ley.

El señor Sender agradece el saludo del señor Lacasa y recuerda que, aparte de las distintas ideologías de los concejales, cuando se ha tratado de resolver asuntos vitales para Huesca, todos han coincidido llevados del mismo espíritu de defensa de los intereses municipales.

Los señores Soler y Francoy se suman a las manifestaciones del señor Lacasa.

El señor Carderera, en nombre de los concejales repuestos, corresponde al saludo de los señores Lacasa, Soler y Francoy, devolviéndolo efusivo y cariñoso. Propone que esta tarde, al ser nombradas las Comisiones y elegidos nombres para cargos de la dirección municipal, se dé entrada en los mismos a la minoría a quien contesta. De este modo podrán laborar por el bien de Huesca. Hace constar que con la minoría que ha hablado, a pesar de la distancia ideológica que los separa, se compenetran mejor que con otra más encuadrada en el marco republicano.

Y no habiendo más asuntos se levantó la sesión extraordinaria.

«El Trabajador Mercantil»

Nueva publicación periódica

El digno presidente de la Asociación general de Dependientes de Comercio, don Andrés Vicién López, nos remite con un atento «besalamano» el primer número de «El Trabajador Mercantil», órgano de la referida Asociación.

Deseamos larga y próspera vida, en bien de la clase, a «El Trabajador Mercantil».

En Pilzán

Un joven de diez y ocho años se quita la vida

En Pilzán se ha quitado la vida el vecino de 18 años Juan Pasil. Su cadáver ha sido encontrado por varios vecinos que se apresuraron a dar conocimiento a las autoridades.

Se cree que el infortunado joven padecía una enfermedad crónica.

En la carretera de Ainsa a la frontera

Un desprendimiento de tierras intercepta el tránsito

Comunican de Salinas de San que en el kilómetro 27 de la carretera de Ainsa a la frontera ha ocurrido un desprendimiento de tierras que ha interceptado el tránsito en largo trecho de la citada carretera.

Después de dos días de incesantes trabajos se ha logrado restablecer la comunicación.

Vida de relación

Se encuentra bastante mejorado de una fuerte indisposición que sufre, nuestro considerado amigo don Manuel Alvaro.

Nos alegramos.

Información de ayer

Madrid, 21 (10,30).

Altos cargos

Los subsecretarios que han sido nombrados

Subsecretario de Hacienda, don Enrique Rodríguez Mata.

Idem de Justicia, don Alvaro Díaz. Idem de Instrucción Pública, don Domingo Barnés.

Idem de Obras Públicas, don Antonio Velao.

Idem de Comunicaciones, don Fernando Giner de los Ríos.

Idem de Industria y Comercio, don Luis Recasens Siles.

Idem de Agricultura, don Leonardo Martín Echevarría.

El Ayuntamiento madrileño Don Pedro Rico se posesiona de la Alcaldía

Ayer tarde se efectuó la toma de posesión del Ayuntamiento elegido en el año 1931 y suspendido a raíz de los sucesos de Octubre.

Los balcones estaban engalanados y en ellos se habían colocado altavoces para que el enorme gentío que se había congregado en la plaza de la Villa pudiera oír los discursos que se pronunciaran.

El acto de reposición fué presidido por el ministro de la Gobernación, señor Salvador; junto a él se colocó don Pedro Rico y en los escaños la casi totalidad de los concejales republicanos y socialistas.

El ministro dió cuenta del acuerdo del Gobierno y dió posesión a don Pedro Rico, para quien tuvo frases de elogio y confianza en que contaría con el beneplácito del pueblo madrileño.

A continuación don Pedro Rico dió las gracias y actuó seguidor desde los balcones del Ayuntamiento se pronunciaron algunos discursos, que fueron acogidos en medio de estruendosas ovaciones.

En la Presidencia del Consejo Los señores Largo Caballero, Sánchez Román, Alba y otras personalidades, visitan al jefe del Gobierno

A las siete menos diez de la tarde llegó a la Presidencia el señor Azaña, diciendo únicamente que había estado toda la tarde en el ministerio de la Gobernación ultimando la combinación de gobernadores.

Poco después fueron llegando los señores Largo Caballero, Casares Quiroga, Alba, Sánchez Román y otros.

El señor Alba, al salir, dijo que había estado a devolver la visita que el señor Azaña le hizo ayer y a advertirle los diferentes asuntos pendientes que había en la Diputación Permanente de las Cortes para saber el pensamiento del Gobierno acerca de los mismos.

A las ocho y media salió el señor Sánchez Román, a quien se le preguntó si su visita tenía algún alcance político. Contestó negativamente, pero los periodistas le hicieron observar que el señor Azaña se encontraba con Martínez Barrio desde las seis de la tarde y suponían que hubieran hablado conjuntamente.

El señor Sánchez Román eludió responder y a otra pregunta que le hicieron sobre si su visita obedecía a alguna consulta de tipo jurídico, contestó negativamente.

A las nueve y cuarto salió el señor Largo Caballero, quien dijo había sido llamado por el señor Azaña para darle cuenta de la propuesta de amnistía, ya que mañana se reunirá la Diputación Permanente de las Cortes para dictaminar sobre la correspondiente propuesta de decreto que le será formulada por el Gobierno. Caso de que mañana no hubiera número se reunirán el sábado y por la noche quedará terminado el asunto.

Después salió el ministro de la Gobernación, quien dijo que poco a poco iba terminándose el acoplamiento de gobernadores. En cuanto al estado de orden público dijo que todo va remitiendo. Negó fueran a aparecer en la «Gaceta» de mañana decretos de importancia.

A las diez de la noche abandonó la Presidencia el señor Azaña, diciendo que no tenía noticias que comunicar.

Optimismo en la Bolsa

Esta tarde, en la Bolsa se suspendieron las operaciones con objeto de escuchar el saludo que el señor Azaña hizo por radio al país.

Su discurso fué acogido favorablemente y buena prueba de ello fué el optimismo que se reflejó en las operaciones.

Presos en libertad

Esta mañana han sido puestos en libertad 32 presos políticos que se hallaban en la Cárcel Modelo.

Una propuesta del partido comunista

El partido comunista ha propuesto a los jefes de los distintos partidos que integran el Frente Popular, la celebración de una grandiosa manifestación organizada y dirigida por los elementos que constituyen el bloque de izquierdas y que se celebraría en toda España, a la misma hora, por el triunfo obtenido en las elecciones.

La recepción de actas

La primera en recibirse fué la del señor Largo Caballero

En el Congreso se ha recibido la primer acta, que corresponde a don Francisco Largo Caballero, que por ser el primer diputado que presenta su credencial, será quien abra la sesión preparatoria del nuevo Parlamento y la presidirá hasta que se elija la Mesa de edad.

Se asegura que han sido anulados los escrutinios de Málaga y Valencia (capital).

El director de Seguridad

Madrid.—En el discurso pronunciado por el director general de Seguridad, señor Alonso Mallol, al tomar posesión de su cargo dijo que llegaba a él con un recelo que no trataba de ocultar: el republicanismo de los funcionarios de Vigilancia.

Añadió que su actuación estaría inspirada no sólo en el mantenimiento del orden público, sino en la republicana de los cuerpos de Seguridad y Asalto.

Acuerdos del Ayuntamiento de Madrid

Madrid.—En una reunión celebrada anoche por el Ayuntamiento de la capital, de elección popular, se acordó redactar un decreto de la Alcaldía admitiendo a los obreros seleccionados con motivo de los sucesos de Octubre y decretar asimismo la cesantía de los que entraron como sustitutos.

En este sentido se acordó otorgar a la Compañía de Tranvías para que también admita a los obreros seleccionados.

También se declaran sin efecto todos los ascensos y traslados acordados por la anterior Comisión gestora.

Acordaron igualmente los reunidos que mañana visite al Gobierno el alcalde para expresarle el deseo del Ayuntamiento madrileño de que se verifique el traslado de los restos de los capitanes de Jaca Galán y García Hernández, que deberán ser depositados en una cripta bajo los arcos de la Puerta de Alcalá.

Administración de Rentas públicas

Transportes

En el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al 17 de Enero último, se publicó una circular con instrucciones para que pudieran solicitar el concierto los transportistas que desearan pagar en esta forma el impuesto.

Como el plazo para presentar las solicitudes es de dos meses y termina el 29 del actual, se recuerda, en interés de los mismos transportistas, la circular de referencia, a fin de que los que deseen acogerse al concierto por serles más ventajoso y no lo hubieren verificado, lo soliciten antes de finalizar el mes de Febrero en curso, pues de lo contrario, perderán los beneficios que aquél pudiera proporcionarles.

Matador de toros y presfidiador (Historieta sin palabras)



Instrucción y Cultura

Relación de adjudicaciones de interinidades y sustituciones hechas en el día de la fecha conforme a lo dispuesto en el decreto y orden de 20 de Diciembre de 1934 y que en cumplimiento de estas disposiciones se publica en el «Boletín Oficial» de esta provincia:

Maestras

Escuelas: Eriste (interinidad), fecha de la interinidad 27 de Enero de 1936, nombres y apellidos: Moreo Almenara María Pilar.

Matadero (interinidad), 28 de Enero de 1936, Escar Castán Juliana.

Clamosa (interinidad), 31 de Enero de 1936, Mora Barber Pilar.

Litera (interinidad), 31 de Enero de 1936, Frutos Saura María Antonia de.

Gzaba (interinidad), 7 de Febrero de 1936, Mina Lanalde Filomena.

Açm (interinidad), 7 de Febrero de 1936, Garcés Sesma Resurrección.

Colls (interinidad), 10 de Febrero de 1936, Miguel Mata María Luisa.

Aguinalú (interinidad), 13 de Febrero de 1936, García Cantalejo Amalia.

Maestros

Escuelas: Ligüerri de Arra (interinidad), fecha de la vacante: 27 de Enero de 1936, nombre y apellidos: Pérez Orduna Gabriel.

Lacort (interinidad), 31 de Enero de 1936, Español Hernández José Luis.

Fago (interinidad) 31 de Enero de 1936, Pascual Orts Jaime.

Alberuela de Lallena (interinidad), 14 de Febrero de 1936, Esquerza Sánchez Gonzalo M.

La Hidro Eléctrica de Huesca, S. A.

Anuncio

El Consejo de Administración de esta Sociedad, de acuerdo con lo preceptuado en el párrafo 3.º del art. 28 de sus Estatutos, convoca a Junta general extraordinaria que se celebrará a las dieciséis horas del día siete de Marzo próximo, en su domicilio social, calle de Zaragoza, número 15, de esta capital.

ORDEN DEL DIA

1.º Reformas en los Estatutos sociales.

2.º Ampliación de las instalaciones y de la Reserva térmica.

3.º Aumento del capital social.

Para tener derecho de asistencia, deberán los señores accionistas depositar sus acciones o resguardos de las mismas en el despacho de la Caja de esta Sociedad ocho días antes, por lo menos, del señalado para la reunión, de conformidad con lo dispuesto en el art. 31 de los referidos Estatutos, quedando por tanto cerrada la admisión de estos depósitos a las dieciséis horas del día 28 del corriente mes.

Huesca, 20 de Febrero de 1936.—Por La Hidro-Eléctrica: El gerente, F. Bescós.

Huesca Aero-Club

ANUNCIO

De interés para los propietarios de casas de huéspedes

Al objeto de tener ultimados lo antes posible todos cuantos detalles interesan para la mejor realización de la II Semana Nacional de Vuelos sin Motor, organizada por el HUESCA AERO-CLUB, que ha de celebrarse en esta ciudad durante los días 5 al 14 de Abril próximo, y como consecuencia de la gran afluencia de participantes de toda España a la misma, y de la dificultad en encontrar fácil acomodo para aquéllos, se invita por el presente anuncio a los señores propietarios de casas de huéspedes para que, a la brevedad posible, presenten en la Secretaría del HUESCA AERO-CLUB (Porches de Vega Armijo, 4, bajos de la Diputación) durante las horas de 11,30 a 13 y de 18 a 21, proposición de habitaciones disponibles para aquellas fechas, como asimismo pensión completa, dirección de los domicilios y precios por que se rigen.

TEATRO PRINCIPAL

GRANDIOSOS BAILES DE CARNAVAL

Días 23 y 25 de Febrero y 1.º de Marzo de 1936

2 ORQUESTAS 2

Gran concurso de disfraces

Esmerados servicios de ambigü, confetti y guardarropa

Teatro Olimpia

Mañana sábado:

Milady

Segunda y última jornada de «Los Tres Mosqueteros».

Ya llegó!

El domingo:

El mayor acontecimiento del año

Contra el imperio del crimen

El mejor film de «gangsters».

Pronto:

«El 115» y «Cruzadas»

Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón

Editorial Popular, S. A.—Huesca

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43

Y en todas las farmacias de España

Las plagas del campo

Desde el día 1.º de Marzo se pondrá a la venta el mejor insecticida que hasta hoy se conoce. Este insecticida destruye toda clase de insectos; muere instantánea; no contiene veneno alguno. Bajo la responsabilidad del autor, puede emplearse en toda clase de hortalizas y flores, así como también para plantas, forrajeras y árboles frutales. Precios económicos. Los pedidos, de momento, al fabricante: Felipe Ramón.—Coso de García Hernández, 69-71—Huesca.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Carneros, 26, kilos, 441,600.
Corderos, 6, kilos, 45,200.
Borregos, 3, kilos, 46,800.
Ovejas, kilos, 900.
Ternascos, 37, kilos, 245,30.
Vacas, 1, kilos, 240,000.
Terneras, 1, kilos, 85,500.
Cerdos, 14, kilos, 1189,500.
Cerdillos de leche, kilos, 0.
Total, 88 reses; kilos, 2.293,900.

PIDA USTED

ANIS DE VINO

a la Alcohólica «Montearagón» que lo fabrica en «El Desmonte» (kilómetro 2 de la carretera de Barbastro)

Muestras y precios:

José M. Trisán Huesca

Olimpia

Hoy viernes: Artistas de categoría al servicio de un gran film de intensa emoción.—Warren William, Margaret Lindsay, Lile Talbor, en La víctima del dragón

Domingo próximo: Estreno de

Contra el imperio del crimen

ODEON

MAÑANA SABADO

Una bonita película de asunto americano

Sangre en la nieve

por TIM MAC COY

El domingo:

Por un perro chico una mujer

Hablada en español

Pronto:

George Raft y Joan Bennett en

La danza de los ricos

Hablada en español



VIVA ESPAÑA

Hay un sainete a hacer, y es el del patriota fingido, y que podría escribir ese monárquico, teatralmente fecundo, emboscado en un Ministerio, que se llama Muñoz Seca. Si no fuera jugar con un concepto para nosotros más respetable que lo es para esas mismas derechas, le daríamos hasta el título; pero el usar ese nombre sacrosanto en broma o para fines políticos no cabe en nuestros designios.

Nos limitaremos a preguntar qué ha sido y en qué ha quedado el «¡Viva España!» y aquello otro de «Votad a España», a estas horas. Las caravanas formadas por esos patriotas de doublé van en aumento. Las encabeza March, y a última hora se ha enrolado a ellas el propio jefe que no se equivoca nunca, y que en virtud de esa infalibilidad se dispone a darse una vuelta por el extranjero.

No sabemos qué será preferible para la República: si que se vayan y no vuelvan, o que se queden. En el primer caso, sin embargo, algo tendrá que hacer el régimen para salir al paso de los saboteadores de España... Porque la actitud patriótica de esas derechas, que utilizan el nombre de España como enseña de guerra para sembrar la discordia, la cizaña y la confusión, se cifra a estas horas en dejar el suelo patrio y, en llevarse consigo el dinero que puedan. Ya hay intentos de repetir lo que se hizo el 14 de Abril, para sabotear financieramente la República. Esos son y así proceden los del «Votad a España».

Bazar Lasaosa

MUEBLES - Ferrería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Lea y propague EL PUEBLO

Faltos de apetito
Convalecientes
Anémicos

Meterrhena

Consigue
inmediato
y formidable
apetito

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea
por Alerre-Esqueadas-Lupiñén-Ortilla-Montimesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

Contable se ofrece para trabajar en horas libres, por las tardes. Informes en esta Administración.

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

Calle de La Palma, 9

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicanismos en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA

Primer coche, a las 8'45
Segundo ídem, a las 18

Llegadas a ZARAGOZA

Primer coche, a las 10'30
Segundo ídem, a las 20

Salidas de ZARAGOZA

Primer coche, a las 8
Segundo ídem, a las 17'15

Llegadas a HUESCA

Primer coche, a las 10
Segundo ídem, a las 19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS
ENCARGOS A DOMICILIO

¿Comestibles finos y baratos?

¿Vinos de marca y del país?

los encontrará en el acreditado establecimiento de.

Estanislao Rovira

Coso Galán, 40 Encargos a domicilio Teléfono 270

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos.

Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas,

etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Palma, núm. 9

Teléf. 233

Huesca

EL PUEBLO Se nombra gobernador civil de Huesca a don Rafael Bosque

El primer Consejo de ministros celebrado por este Gobierno bajo la presidencia del Jefe del Estado

Se ha aprobado el proyecto que sobre la amnistía se someterá a la aprobación de la Diputación Permanente de las Cortes

MADRID, 21 (15'30).

A las once de la mañana se ha celebrado en el Palacio Nacional el primer Consejo de ministros de este Gobierno bajo la presidencia del Jefe del Estado.

El primero en llegar ha sido el señor Franco, quien ha manifestado a los periodistas que después del Consejo se trasladaría al ministerio de Hacienda para tomar posesión de la cartera.

El ministro de la Gobernación ha sido preguntado cuándo va a levantarse el estado de guerra en las provincias donde está declarado y el señor Salvador ha contestado que nada se había acordado sobre ese asunto.

La reunión ministerial ha terminado a la una y media de la tarde. El secretario del Consejo señor Ramos, ha informado a los periodistas de lo tratado.

Este Consejo, ha dicho, se ha reducido a la presentación de los ministros al Presidente de la República. El señor Azafia ha expuesto en líneas generales la situación del orden público y los asuntos y problemas que el Gobierno acometerá con la máxima rapidez.

El Presidente de la República ha hecho un análisis de los problemas que el Gobierno tiene en tramitación y ha saludado con todo afecto a los ministros, deseándoles muchos aciertos.

Al salir el señor Lara ha manifestado que había sido aprobado por unanimidad el texto del proyecto de amnistía, que se someterá a la aprobación de la Diputación Permanente de las Cortes.

Terminado el Consejo, el señor Azafia ha quedado en el despacho presidencial, del que ha salido a las dos de la tarde.

Al salir el jefe del Gobierno ha manifestado a los informadores que había sometido a la firma de su excelencia numerosos decretos, cuyo índice facilitará a la Prensa esta tarde en la Presidencia.

Ha llegado a Madrid el aviador cubano señor Menéndez

Esta mañana se han recibido noticias de Sevilla dando cuenta de haber salido con rumbo a Madrid el aviador cubano señor Menéndez.

A las once de la mañana han llegado al aerodromo de Cuatro Vientos el encargado de Negocios de Cuba en Madrid señor Pichardo, el director general de Aeronáutica general Núñez de Prado, las autoridades, muchos aviadores y otras muchas personas.

A esa hora la lluvia era torrencial y el campo estaba convertido en un verdadero barrizal.

A las once y media ha aparecido en el espacio el aparato de Menéndez, escoltado por otro avión militar del aerodromo de Tablada. Después de evolucionar sobre Madrid el señor Menéndez ha aterrizado felizmente en Cuatro Vientos, siendo muy ovacionado por los que le esperaban.

Después de saludar a las autoridades, el aviador cubano ha marchado en automóvil a Madrid. Será recibido en audiencia especial por el Presidente de la República y por el jefe del Gobierno.

La Federación Industrial de Asturias aplaude el discurso de Azafia

Comunican de Oviedo que la Federación Industrial de Asturias ha

hecho pública una nota diciendo que es una entidad apolítica, por lo que no se considera afectada por ningún movimiento de ese carácter.

Añade que después de conocer el discurso pronunciado ayer por el señor Azafia se puede tener la seguridad de que el orden está asegurado en España, cosa la más interesante para todos.

Acción Popular facilitará la concesión de la amnistía

La Agencia Febus ha tenido conocimiento esta madrugada de que los directivos de Acción Popular han acordado que sus representantes en la Diputación Permanente de las Cortes se pronuncien en favor del decreto ley de amnistía que el Gobierno va a presentar a este organismo, siempre que en la disposición no se incluya a los responsables por delitos comunes.

Lo que dijo el ministro de la Gobernación

Madrid.—De madrugada recibió a los periodistas el ministro de la Gobernación, que manifestó carecía de noticias, pues cuanto había lo facilitó el jefe del Gobierno.

Agregó que continuaba la reposición de Ayuntamientos elegidos, el día 12 de Abril en todas las provincias.

—Como ustedes saben—añadió—se está tramitando la fórmula de la amnistía para libertad a los presos.

Se le preguntó si tenía noticias de Alicante y contestó negativamente.

También se le preguntó por la combinación de gobernadores y el señor Salvador dijo que no estaba ultimada, pero como sólo faltaban pequeños detalles creía que podría facilitarse mañana tarde.

Visado por la censura

Declaraciones de don Manuel Azafia a la Prensa extranjera

París.—El «Paris Soir» publica unas declaraciones hechas por el señor Azafia a su enviado especial en Madrid.

Ha dicho el jefe del Gobierno español que comenzarán por resolver el problema de la igualdad fiscal, siguiendo la realización de la Reforma agraria. Votarán también la amnistía.

En lo referente a la cuestión religiosa, ha dicho el señor Azafia que no se actuará bruscamente sino que se aplicarán las leyes existentes. Se gobernará sin los socialistas, pero cumpliremos el programa trazado.

París.—En unas declaraciones al enviado del «Excelsior» en Madrid, el señor Azafia ha dicho que el Poder de Gil Robles está liquidado y la derecha debe buscar otra cosa. Nada puede impedirnos ahora fundar la República española. Dijo que el fascismo no tiene porvenir en España, y que Europa va hacia el final de las dictaduras.

Asistiendo a los bailes de Carnaval del TEATRO PRINCIPAL pasará usted las horas más alegres del año.

Lotería nacional

MADRID, 21.—En el sorteo celebrado esta mañana, han correspondido los primeros premios a los números siguientes:

- Primer premio 25.473 Madrid.
- Segundo premio 8.844 Madrid, Cádiz.
- Tercer premio 10.767 Vitoria, Madrid.
- Cuarto premio 15.359 Madrid, Bilbao.

Homenaje popular a Lerroux

Barcelona.—Por unos desconocidos fué rota la placa que figuraba con la inscripción «Grupo escolar Alejandro Lerroux» en uno de los grupos existentes en la plaza de España.

Algunos trozos fueron arrojados a una cloaca cerreana.

ZARAGOZA

Zaragoza, 21 (16'20).

El gobernador ordenó la reposición de los Ayuntamientos elegidos el 12 de Abril

El gobernador civil, don Mariano Menor, al recibir anoche a los periodistas, les dió cuenta de que cumpliendo órdenes del ministro de la Gobernación, había transmitido las oportunas instrucciones para que hoy se constituyeran en la capital y en los pueblos de la provincia los Ayuntamientos elegidos el 12 de Abril.

El señor Menor también dijo que había ordenado con carácter general la recogida por la Guardia civil de todas las licencias de uso de armas, con el fin de inspeccionarlas para ratificar aquellas cuya tenencia esté justificada.

El Ebro traerá hoy crecida

El ingeniero encargado del Servicio Hidrográfico ha oficiado al alcalde para darle cuenta de la crecida del río Ebro, que se calcula alcanzará hoy, viernes, en Zaragoza, una altura de 3'70 metros sobre el lecho del río.

El ministro de la Guerra, hacia Madrid

En el tren rápido de la tarde pasó ayer con dirección a Madrid, el nuevo ministro de la Guerra general Masquelet.

En la estación fué cumplimentado por el general de la División don Miguel Cabanellas, el coronel de Estado Mayor y el comandante jefe de las fuerzas de Seguridad y Asalto, señor Rodríguez Fonseca.

BARCELONA

Ha quedado sin acta el señor Cambó

Barcelona.—La Junta Provincial del Censo ha terminado los escrutinios, comprobándose definitivamente que el señor Cambó queda sin acta.

El ministro de la Guerra, en Barcelona

Barcelona.—Anoche salió para Madrid el general Masquelet, nuevo ministro de la Guerra, que llegó procedente de Las Palmas.

El partido España-Alemania

Barcelona.—Según manifestaciones hechas por el señor Salazar, ha quedado designado el equipo español que el domingo se enfrentará con el de Alemania. Lo integran: Zamora; Zabalo; Aedo; Argemí; Muguerra; Lecue; Ventolrá; Regueiro; Lángara; Iraragorri, Emillín.

Información de provincias Provincias

Son puestos en libertad todos los presos de la cárcel de Oviedo

Oviedo.—Esta tarde, a última hora, se organizó una manifestación por el Frente Popular que marchó a la Cárcel Modelo.

Al llegar allí pidió que fuesen puestos en libertad todos los presos pendientes de sentencias y aquellos que hubiesen sido condenados.

El personal de la cárcel conferenció con Madrid y poco después eran abiertas las puertas de la prisión y salían todos los reclusos que en ella había, en número de 885. No hubo incidentes.

Los presos, acompañados de miles de personas, marcharon por la calle de Liria a la plaza de la Constitución, llevando al frente banderas y carteles. La manifestación pasó por delante de varios cafés y establecimientos, sin que molestasen a nadie.

El público se paraba en las aceras al ver pasar a los manifestantes, que cantaban himnos societarios.

Al frente de la manifestación se colocaron varios diputados. En la plaza de la Constitución, algunos de los dirigentes de los partidos de izquierda invitaron al pueblo a disolverse, y así se hizo.

Será repetida la elección en la provincia de Vizcaya

Bilbao.—El escrutinio de la Junta del Censo adjudica las actas de Bilbao a los señores Ruiz Funes, Zugazoitia, Prieto y Carro, respectivamente.

Por las minorías a los señores Robles y Horn, del partido nacionalista.

En Valencia simulan el entierro de Gil y Lerroux

Valencia.—Anoche se ha verificado una manifestación humorística, en la que se simulaba el entierro de Gil Robles y Lerroux. La manifestación la componían 25.000 personas.

En la plaza de Castelar los manifestantes procedieron a quemar los

Como por la provincia nadie ha alcanzado el cuarenta por ciento, queda anulada la elección.

Son puestos en libertad condicional 120 presos por los sucesos de Octubre

Santander.—Ayer tarde se recibió en la Cárcel provincial traslado de un oficio dirigido a los correspondientes jueces que han intervenido en los procesos de Octubre y para que concediesen la libertad condicional a 120 reclusos encarcelados por aquellos sucesos.

La mayoría de éstos estaban a resultas de un proceso instruido por la autoridad militar.

Los presos, tan pronto como conocieron la orden de libertad, se dispusieron para marchar a la calle.

A las ocho de la noche lo hicieron, esperándoles fuera de la prisión sus familias y elementos socialistas y republicanos, más los componentes de la dirección del Frente Popular.

La muchedumbre que les aguardaba, les recibió con una ovación.

En cuatro camiones preparados al efecto, recorrieron la población, dando constantemente vivas al Frente, a la República y a España.

Joven muerto en agresión

Bilbao.—Esta noche, cuando se dirigía a la fábrica La Vasconia, José Monasterio y su padre, al pasar por un monicuillo próximo al ferrocarril del Norte, unos individuos hicieron contra ellos varios disparos.

José cayó al suelo y el padre huyó hasta que encontró a una pareja de la Guardia civil, a la que contó lo ocurrido.

Los guardias recogieron el cuerpo de José y lo llevaron al Hospital de Basurto, donde falleció.

ULTIMA HORA

Ampliación del Consejo de ministros

MADRID, 21 (18'30).—Los periodistas han interrogado esta tarde a algunos ministros de quienes han obtenido alguna ampliación de lo tratado en el Consejo de esta mañana celebrado en Palacio.

En el Consejo previo se ha tratado casi exclusivamente del proyecto de decreto ley de amnistía. Se han aprobado los dos artículos de que consta. El primero se refiere a los delitos esencialmente políticos, cuyos autores quedarán totalmente amnistiados. El segundo artículo se refiere a los delitos comunes, atentados, etc., y en él señala determinadas condiciones que habrán de tenerse en cuenta.

También ha examinado el Consejo la lista de gobernadores, que ha quedado aprobada. Los nombramientos los ha firmado ya el jefe del Estado. Se ha acordado que los gobernadores se trasladen inmediatamente a sus respectivas provincias con instrucciones que les dará el ministro de la Gobernación para que acaben rápidamente algunos pequeños incidentes ocurridos en dos o tres provincias.

Se cree que no podrá reunirse la Diputación de las Cortes

Para esta tarde se ha citado a la Diputación Permanente de las Cortes para que estudie y apruebe, en su caso, el proyecto de decreto ley que se refiere a la amnistía.

Se cree a esta hora en el Congreso que la sesión no podrá celebrarse por falta de número, pues muchos de los vocales se encuentran fuera de Madrid y con imposibilidad material de llegar a la hora anunciada.

En este caso la sesión se celebrará mañana y se tiene la impresión de que el proyecto del Gobierno será aprobado en su integridad.

Continúan las libertades provisionales

Entre tanto se reciben noticias de que continúa decretándose la libertad provisional de los condenados por delitos políticos. Hoy han salido de la cárcel, en Oviedo, con prisión atenuada, el periodista don Javier Bueno, director de «Avance», y don Amador de los Ríos, ex diputado socialista. Los esperaban varios millares de personas, que les han hecho objeto de manifestaciones de simpatía y de afecto. Ambos han sido paseados en hombros por la capital, siendo muy ovacionados.

De Barruelo (Palencia), comunican que han llegado procedentes de la prisión de Burgos 300 vecinos, condenados por los sucesos de Octubre. Les esperaban más de seis mil personas que en manifestación han recorrido las calles del pueblo dando vivas a la República.